

EL PAPA-MOSCAS,

PERIÓDICO SATÍRICO.

SUSCRICION.—Burgos, real y medio al mes.—Fuera de la Capital seis rs. al trimestre; pago anticipado.—Se suscribe en la imprenta de Santiago Rodríguez y Alonso y en la librería de Calixto Ávila; y para la correspondencia y toda clase de asuntos en la Farmacia y Droguería del Sr. Barriocanal, calle del Cid, núm. 17, y Lain-Calvo, núm. 1.—Anuncios, en la primera

plana, veinticinco céntimos de peseta línea.—En la cuarta, trece.—A los suscritores, diez y ocho céntimos en la primera plana, y diez en la cuarta.—Papeletas de defunción, cuatro pesetas.—Comunicados, á precios convencionales.—Se publica cuatro veces al mes, por lo menos.—Números sueltos, dos cuartos.—Redaccion y Administracion, Llana de Afuera, 4, 2.º—BURGOS.

SE COBRAN LAS SUSCRICIONES EN LA CAPITAL POR MESES VENCIDOS.

ANUNCIOS PREFERENTES.

ACADEMIA

TENEDURÍA DE LIBROS

POR PARTIDA DOBLE Y CÁLCULO MERCANTIL.

Desde 1.º de Octubre próximo y de siete á nueve de la noche quedará establecida, bajo la direccion de D. Gervasio García, Tenedor de Libros que ha sido de Establecimientos de Crédito y actualmente de la Casa de los Sres. Gil hermanos y Rico, una clase teórico-práctica, de Teneduría de Libros por Partida Doble, Cálculo Mercantil y reforma de letra.

Los que quieran ser admitidos pueden avistarse con dicho Sr. García en su propio domicilio, calle de Vitoria, núm. 16, piso 4.º, de dos á tres de la tarde, precisamente antes del 1.º de Octubre, pues deseando contar previamente con un número determinado de discípulos, y con el fin de empezar á una las lecciones con los que se hubiesen presentado hasta la fecha indicada, no podrán ser admitidos los que despues de ella solicitasen ingresar. 3—1

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL, COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS.

GARANTÍAS:

16 años

16 años

de existencia

de existencia.



Capital social, 36.000.000 de rvn. efectivos.

Primas y reservas, rvn. 74.578.314'44.

Esta gran Compañía nacional cuyo capital social de 36 millones de Rvn., no nominales, sino efectivos, es superior al de las demás Compañías que operan en España; asegura contra el incendio sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza, que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de reales vellón 58.755.294'12.

Sub-Director, D. Próspero Gallardo, Pasaje de la Flora, 12, 3.º, Burgos. 0—4

En la Imprenta de la Sra. viuda de Villanueva se necesita un aprendiz. 0—3

ESCRIBIENTE.

Se necesita uno que haya practicado con un curial y tenga, en lo que respecta á su cometido, conocimientos judiciales.—En esta redaccion darán razon. 0—2

La casa núm. 15 de la calle de los Badillos, se vende. Los que han hecho proposiciones ó deseen hacerlas, pueden dirigirse á su dueño D. Indalecio Hervias, en su casa de la plaza de Santander. 0—2

Singer (véase la cuarta plana).

D. Casimiro G. Ferradas, Médico-Cirujano, Especialista en las enfermedades de las mujeres, de los niños y vias urinarias, se ha trasladado á la calle de la Sombrería, núm. 5, principal. Recibe consultas de 1 á 3 y de 6 á 7 de la tarde. 6—5

ACADEMIA DE TENEDURÍA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE.

Desde hoy queda establecida bajo la direccion de D. Santiago Herrero, en su habitacion calle de Fernan-Gonzalez, núm. 36, piso 2.º, con quien al efecto pueden avistarse los que gusten asistir.

La enseñanza será teórico-práctica y á la hora que al alumno convenga, sin perjuicio de la clase general, que se fijará á la hora mas conveniente á todos los que concurran á ella. 4—1

2.º Domingo de Setiembre.

SINFONÍA.

CARTA DEL PAPA-MOSCAS DE BURGOS AL PAPA-MOSCAS DE PALENCIA.

Muy señor mio y dueño: á la altura de estas veneradas torres ha llegado el rumor de las funciones de esa celebrada ciudad, cuna antigua de ciencia y moderno centro de industria y de adelanto.

Largo tiempo, Papamosquil amigo, hemos estado sin decir esta boca es nuestra, sin duda por aquello de que en boca cerrada no entran moscas, á pesar de que en la mia, no digo moscas, sino moscones entrarán antes de mucho, si Dios en su infinita bondad no lo remedia.

No puede usted formarse una idea aproximada del desarrollo que esos pícaros moscones van tomando de poco tiempo á esta parte.

Usted sabe muy bien, por su experiencia y estudios, que los moscones no viven más que en determinadas épocas del año; pues, amigo mio, ahora no sucede lo mismo: Los hay de todas castas, formas, colores, vestimentas y en todas las estaciones: Moscones conozco yo en los municipios, en las córtes, en las diputaciones, en las tertulias, en las sociedades, en el Gobierno, en la calle, en el paseo, en el teatro y hasta en la sopa.

Y sinó dígame su reverencia, ¿qué es más que un moscon, y de los talluditos, aquel que sin temor de Dios ni de los hombres, urde, maquina, trabaja, muele y cansa á todo el mundo, al objeto de penetrar, aunque sea por la puerta falsa, en corporaciones determinadas, en las que, sinó de estorbo, no puede servir de maldita cosa?

¿Y no es más moscon aún, y de alas negras como su corazon empedernido, aquel que no sueña ni piensa en otro asunto que en la manera de engañar á usted, ó á algun otro prógimo que se descuide?

Moscon conozco yo que con la cara mas honradita del mundo, tiene más picardias que un prestidigitador, y jay del pobre que con él se meta en negocio alguno!

Incapaz de idea noble, en sus trabajos de zapa, no puede vivir sin el engaño: sus palabras son viento, sus hechos *raposerias*, y lo más raro aún, que siendo más negado que un guarda-canton, con su gramática parda, es capaz de estafar al mismo Merlin en persona, si este señor volviera de los ideales paises donde se encuentra.

¿Y donde me deja usted, compañerito del alma, esa otra raza de moscones que revolotean siempre al rededor de la oreja del poderoso, y desprecian al humilde?

Esta familia más numerosa todavía que la del escarabajo, es capaz de hacer perder el poco seso que le queda al infeliz predicador que, como este modesto servidor suyo, ha dado en la manía de cantar *las cuarenta* á todo el mundo, por más que no conozca de los naipes ni el afamado cuanto irresistible juego de los gallegos.

Si usted que tantas pruebas de cariño me tiene dadas, en union de los leales vecinos de esa perinclita tierra, encuentra un medio de concluir con la raza de los moscones aludidos, no sabe usted lo que se lo agradecería, pues, de seguir así, se va á hacer imposible el reposo mio, que le estimo más que á cuantos honores y preeminencias pudieran darme los reyes conocidos de la tierra.

Yo en fuerza de barajarme los sesos he encontrado uno que, de emplearse, quizás algo se consiguiera, y es el siguiente.

Cuando uno de esos moscones cometa una mala accion, publicar por todos los medios imaginables, y en letras bien gordas, un anuncio de esta ó de parecida manera:

«Sepan cuantos este anuncio vieren, que deben estar prevenidos de Fulanito de Tal, quien acaba de engañar miserablemente á D. Citrano en un negocio que ambos tenian, negando lo que afirmó, perjudicando los intereses de éste y exponiéndole á tomarse la justicia por su mano, moliéndole las costillas en público, por felon, canalla y villano, cosa que aunque prohibida y vituperada, suele hacerse disculpable de vez en cuando.

Y para que sirva de ejemplo y de precaucion, se le denuncia al público hoy día de la fecha etc. etc. etc.»

Ínterin, usted, señor *Papa-moscas* palentino, me envía otro remedio más eficaz, quedo rogando á Dios porque le libre de toda plaga, expecialmente de moscones, que pueden dar quinto y tercio á todas las plagas Faraónicas.

De la Catedral de Burgos á los doce dias del mes de Setiembre de mil ochocientos y ochenta años.—Señor y colega mio.—EL PAPA-MOSCAS de Burgos.

DESDE HUÉRMECES. (1)

Nuestro *corresponsal en libertad* D. Segundo Perez nos remite la siguiente carta.

Huérmece 9 de Setiembre de 1880.

Hola, tú, director. No extrañes la manera de empezar mi epístola; parece que ahora es moda escribir á los periódicos lo mismo que un estudiante á la familia. Sí, *mon chéri*, como decimos los señores.

Yo me estaba pudriendo aquí en Huérmece, sin que bicho viviente supiera de mi individuo, ni le importase un bledo; pero no he podido resistir á la tentacion de coger la pluma y hacerlo saber *urbi et orbi*, por medio de tu periódico. Porque es lo que yo digo, ¿para qué sirve un periódico si nó? El ejemplo ha dado lugar á esta acometividad desconocida en mí hasta el dia de la fecha, y dominado por el furor de la exhibicion no he podido conciliar el sueño, ni tomar café, ni otras cosas que se precisan, hasta que he decidido darme á los vientos de la publicidad, como se usa.

Maldito lo que puede importarle á nadie todo esto; pero ¿cómo he de pasar en silencio que acaban de llegar á Huérmece las de Lopez, procedentes de su excursion á la Nuez de Abajo? Mayormente, que todas las noches, desde que llegaron las de Lopez, pasamos agradabilísimos ratos jugando á la brisca en la casa de huéspedes, y á ellas solo hemos de agradecer, los que componemos la partida, el consuelo que mientras vivamos ha de causarnos tan dulce recuerdo. Bien es verdad que yo llevo ya perdidos más de dos reales y medio; pero eso cae por fuera.

Como la temporada veraniega toca á su fin, queda poca gente; sin embargo todavia tenemos aquí á Basilio Sanchez y su señora tia D.^a Bárbara, que se dedican casi todas las tardes á pescar con reteles. La colonia burgalesa está bien representada; estamos yo, Blas Uuú (del cuerpo de regantes), la mujer de Joaquin Ooó (con su prima la chata, que dá golpe), varios escritores nominales, que seria prolijó enumerar, y algunas jóvenes que me suplican la reserva. (No confundirse con los batallones de idem.)

Tengo que cerrar esta carta porque va á salir el peaton; además, mi objeto principal, que era el de que se supiera que esta mañana me he mudado de calcetines, está ya satisfecho.

Con que, tú, aguanta esta y espera otra de tu corresponsal,
que lo es

Segundo Perez.

El 15 de Octubre próximo termina definitivamente el plazo señalado por instruccion, para adquirir la correspondiente cédula personal del presente año económico, y transcurrido que sea dicho término, el precio y el recargo municipal se duplicarán, y se procederá á repartirlas á los morosos, exigiéndoles su importe por la vía ejecutiva de apremio.

La Administracion Económica (¡Dios se lo premie!), deseando evitar á todos este perjuicio, advierte que, para facilitar el cumplimiento del indicado deber, á más de expedir las cédulas á quien se presente á solicitarlas en las oficinas, las enviará á domicilio al que lo

desea, bastando al efecto dirigir el pedido por el correo interior, ó cualquier otro medio, al Sr. Jefe económico, expresando la contribucion anual, sin recargos, que por inmuebles ó subsidio, ó por ambos conceptos pague el interesado, el precio anual que satisfaga por alquiler de la casa que habite, la renta, haber, ó sueldo que disfrute, su nombre y apellido, pueblo de donde es natural, provincia á que corresponde, edad y estado del reclamante, las señas de su domicilio, y su habitual residencia.

Y con estos pocos requisitos, ya tiene usted su cédula y se queda hecho un caballero y en disposicion de hablar alto en todas partes, pleitear, representar, meterse en negocios, afeitarse ó bailar por todo lo alto: sin ella es usted ménos que una cosa y algo más que un mueble viejo, ¡Dios sea bendito! desde que se han inventado las cédulas, el pan está más barato en España.

Los exámenes ordinarios de Procuradores tendrán lugar en la Audiencia en el próximo mes de Octubre.

Si el PAPA-MOSCAS hubiera de formar tribunal, nombraría en primer término al *Martinillo*.

Que es buen procurador de pobres, policías, poblaciones, progresos, pretendientes y otros.... *prógimos*.

Dicen que hay revolucion, que están todos levantados y se encuentran colocados en hileras y en monton.

—¿Son muchos?

—Infinidad.

—¿Y se conocen sus fines?

—¡Claro.... son los adoquines que embaldosan la ciudad!

Los comerciantes de la Plaza Mayor se quejan de los perjuicios que les causan los puestos de venta que tienen, á guisa de centinelas, en frente de sus casas.

Tengan paciencia esos señores, que ya se sacará del panteon del olvido el proyecto de mercados de un Sr. Concejal, para cuando buques de alto bordo crucen las aguas del Arlanzon, haya homogeneidad en el municipio, el sifon preste buen servicio, la araña del teatro se suprima, alumbre bien el gas, desaparezcan de la ciudad algunos *gateras* de levita, sirvan de algo los dichosos lavaderitos, y *Martinillo* se canse de murmurar.

El decir, cuando el rey moro en la plaza colocado, que es más negro que un pecado, sea rubio como el oro.

Pasado mañana se verá en la Audiencia la denuncia de nuestro colega Bilbaino el *Laurabat*.

Si nuestro deseo pudiera intervenir en la absolucion de este compañero, podia vivir tranquilamente el colega.

Pero desgraciadamente nuestros buenos deseos no visten la toga ni el birrete.

La última velada del LICÉO fué brillante: música escogida, ejecucion esmerada, lucimiento en los señores que tomaron parte en la seccion de canto, inteligencia en la parte de declamacion, bella y distinguida concurrencia femenina, animado baile, todo en fin cuanto contri-

buye á dar vida y nombre á una sociedad, abundaba la noche del mártres en el LICÉO.

La Srta. Fernandez, los Sres. Vela, Arce, Lliñas, Uzquiano, y Moya; la bien dirigida banda del regimiento de Burgos, todos cuantos prestaron su valioso concurso á la funcion que nos ocupa, reciban nuestra cumplida enhorabuena.

Si el LICÉO, por extrañas coincidencias, increíbles en el actual caso, no obtuviera una vida larga y feliz, en cambio su recuerdo sería grato y extenso.

Á dos mozos de Quecedo (¡ay que miedo!) por no sé que palabrejas les han molido *las cejas* dos hombrones desalmados que deben ser denodados:

Lector, el pensar me aburre en esas tundas añejas; irles á dar en las cejas..... ¡Al demonio se le ocurre!

Probablemente tendremos que anunciar en breve plazo las vacantes de algunos estancos de Burgos, supuesto que si se les exige para el pago del tabaco que la cantidad sea en plata, salvo un modesto cinco por ciento en calderilla, la ganancia se les irá en la reduccion, y si queremos fumar tendremos que encargarlo á América.

¡Esto solo nos faltaba!

No basta con que el *baladre* sea lo que es, caro, malo y escatimado, sinó que con todas estas condiciones y *todo*, no lo vamos á poder comprar.

Propongo una suscripcion para hacer á Cos-Gayon, que es un Ministro bizarro, un esbelto *Panteon* de colillas de cigarro.

Ustedes habian creído hasta ahora que el agua de las fuentes era para el servicio público, pero se habian equivocado grandemente: el agua de las fuentes, el de las cañerías, la de los cielos, no es para el público, sinó para el *privado*; y si así no lo creyeran ustedes, pregúntenlo á las criadas de servicio que habitan cerca del arco de San Juan, y verán lo que les constestan.

«Fuente que corres perdida por el valle suspirando, no aceleres tu partida.....» que hay quien te está deseando y te lleva á su guarida.

Y esta es la segunda amonestacion.

El crédito que van tomando las aguas del pueblo de Arlanzon, es tal, que se ve visitado por muchas personas de todas las clases sociales, quienes encomian las excelencias de aquellas aguas, sobre todo para las enfermedades de la orina y el estómago.

Se ha formado una sociedad que construirá los edificios necesarios, con todos los aparatos propios del caso, y es posible que se establezca en los años sucesivos un tranvía para la comodidad de los enfermos.

La poblacion de Burgos está muy interesada en el crédito de las citadas aguas de Arlanzon, y nosotros, despues de informados extensamente de médicos, químicos y de los mismos enfermos, no tenemos inconveniente en recomendarlas á nuestros lectores, por estar

(1) Decididamente el dia está para epístolas.

plenamente convencidos de su bondad y de los buenos efectos que producen.

No hemos querido hasta hoy ocuparnos de este asunto, porque jamás nos gusta llevarnos de primeras impresiones en todo lo que respecta á la salud pública. Al alabar hoy las condiciones de las aguas en cuestion es porque estamos seguros que hay en España muy pocas que las igualen y porque nos consta de una manera positiva las curas que ha llevado á cabo.

He ahí un elemento más de vida para nuestra querida ciudad, que hasta ahora no habíamos sospechado.

Constancia y adelante.

* *

Nuestro estimado colega local *El Heraldo de Castilla* dice en el número del miércoles, que al herido en el ventorro de *Madrejuana* (que por cierto ya ha fallecido) se le hizo la primera cura en el Hospital de San Juan.

El Heraldo ha sido mal informado; la primera cura se la hizo en la casa de socorro, que tan buenos servicios presta en estos deplorables casos, el médico de guardia Sr. Martínez y el practicante Sr. Villalain.

* *

Cuatro relojes tiene
mi querida Ciudad,
el mio, el de la Plaza,
San Cosmes (?) y San Juan.

El primero discrepa
si *Martin* se nos vá;
el segundo no hay medio
de que marque el compás;
el de San Cosme, el pobre
cual San Alejo, está
bajo de una escalera
deshecho y sin tocar:
falta el cuarto, que á veces
las *mil quinientas* dá
y otras veces se calla
como un muerto, el truhan;
es decir que retratan
con fiel sinceridad
las cabezas de algunos
locuelos sin atar,
que se hallan á las *once*
de tiempo inmemorial,
y si se ván sin cuerda,
adiós formalidad,
dan unas campanadas,
lector mio, que yá.....

Los relojes requieren
un hábil oficial,
que con cuerda y paciencia
al fin se arreglarán;
mas las cabezas nadie
podrá al fin arreglar,
que para los *chiflados*
no hay máquina, ni plan,
ni cuerda, ni paciencia,
ni muelles, ni oficial.

* *

Los vecinos de algunas casas que tienen vistas á la calle del Hospital de los Ciegos, están altamente escandalizados con ciertas *sombras chinescas* que habitan en las cercanías.

No hay dia chiquito ni grande en que no haya una *marimorena* en la citada calle, y varios espectáculos impropios de todo ciudad culta.

Con decir que los vecinos no pueden asomarse á los balcones, está dicho todo.

Pues señor es verdaderamente desgraciada la calle de San Gil y su inmediatea.

Si pedimos luces para el pórtico de la Iglesia, *nada*; si faroles para el Arco, *rien*; si buen

empedrado, *niente*; si limpieza, *niñil*; y si castigo para las susodichas *sombras chinescas*, *nothing*.

Es decir, que en inglés, en latin, en italiano, en francés y en español, conseguimos lo mismo:

¡Nada, nada, NADA, NADA y NADA!!!

* *

Entre el cuartel de caballería y el puente de las viudas, riñeron dos ciudadanos hace dias, poniéndose en palabras como chupa de dómine. y en obras como nogal apaleado.

Fueron reprendidos por unos señores sacerdotes, y batallaron á presencia de un alguacil de gola, de un municipal sin ella y de fuerzas del ejército, sin que por eso se interrumpiese la contienda y los denuestos acabaran.

Ó lo que es igual: que *se batieron* ante todos los tribunales; el civil, el jurídico, el religioso y el militar.

¡Con que si serán *ternes*, eh!

* *

El martes tuvo lugar en el paseo de la Isla la Misa de Requiem por el descanso eterno de las víctimas del batallon de Valencia, ahogadas en el Ebro.

Asistió una inmensa concurrencia y las tropas de la guarnicion, dando al acto toda la severa solemnidad que se merece.

Para un periódico festivo es un verdadero compromiso dar á conocer á sus abonados noticias tristísimas como la presente.

Por eso nos limitamos á pedir á Dios por los muertos y justicia á secas para los vivos.

* *

Aprendimos en la sesion del lunes que un vecino de la Capital quería lavar la cara á la fachada de una de sus casas, sita en la calle de Cantarranas; al Sr. Arquitecto no le parecía mal, pero la Comision creía que si se había de levantar el alero y colocar repisas en el citado edificio, no podían autorizarse las reformas, porque tendían á consolidar la casa en cuestion.

De manera que el vecino y la casa se quedaron como estaban, desairado el facultativo, boyante la comision, y mientras no haya dinero para hacer expropiaciones, seguirá la calle de Cantarranas con el mismo aspecto que tiene por la parte de la Plaza. Hombre, ya que no pueda reformarse más, múdenla ustedes si quiera el nombre, porque eso de *Cantarranas* (aunque puede justificar el titulo en dias de lluvia) no me suena bien. ¿No estaria mejor llamarse calle del *Burgense*, *Salinas* ú otro nombre de algun exclarecido hijo de la Ciudad?

Y aquí fué Troya; es decir, aquí empezó la magna cuestion del nombramiento de un escribiente de Secretaria.

Una vez echado abajo el dictámen de la Comision que propuso una *terna* de dos, y al aparecer con aptitud nada menos que doce en una *docerna*, digámoslo así, y en cuyo apostolado había de todo, desde el profundo teólogo y el aguerrido militar, hasta el presidente de un gremio que ha dado juego en la cuestion de encabezos, dijo su excelencia:—¿Todos son buenos? Pues que parezca la capa—, es decir, la plaza, y dando al primero en la frente, al segundo en la boca, al tercero en los pechos, y al cuarto, quinto y sexto en la cabeza, vino á resultar elegido el sétimo, ó sea el primero de la segunda media docena, que segun la opinion de la mayoría (que en esta sesion se mostró unida y compacta como un solo hombre) no solo para escribiente podía valer, sino para concejal inclusive.

Y anda morena
que estas cosas dan causa
á arder candela;

Ó lo que es lo mismo, á hacer luz en la division del municipio, ya que la comision de secretaria ha dicho con todo el salero «ahí queda eso», como yá anun-

ciábamos en el pasado número, y háme dado en la nariz que es posible que la dimision, justificada en este punto, sea admitida.

Y aquí paz y despues gloria; digo, gloria no, infierno, pues no otra cosa parecen los corrillos, cuchicheos y murmuraciones de los derrotados y de los que se quedan á la luna de Valencia, por *mor* de los acuerdos de nuestro Excmo. Ayuntamiento.

* *

Esta noche se repite en el Coliseo la exposicion de cuadros disolventes y cantará *Mis Elvirá* dos cavatinas del *Barbero* y de *Hernani*. Sabemos que tambien tomará parte en el espectáculo el reputado profesor ventríloco Sr. Bernet, el cual se promete recrear al espectador con diferentes imitaciones de perros, moscas, pájaros y otros animales.

Deseamos que el público corresponda á los desvelos de *Williams Walter* y que esté animado el teatro.

* *

CHARADA.

Mi *prima dos* es blanca,
es mi *tercera* flor;
y el *todo* yá lo ha visto
cualquiera que leyó.

(Al primero que remita la solucion, se le suscribe de momio por un trimestre. Con que.... vamos á ver.)

* *

SUSCRICION

abierta el 20 de Julio para dar mayor solemnidad á la feria de San Pedro de 1881.

Suma anterior, pesetas 3.907'25.

D. Manuel de Castro, 15; D. Salvador Medina, 15; D. Narciso Manresa, 15; D. Anselmo Puig de Ontoria, 10; D. Victoriano de la Riva (4.^a vez), 0'50; don Juan Pardo Nogal, 3; D. Sixto Anton, 5; D. José Diaz Oyuelos, 5; D. Leonardo Rodriguez, 10; D. Ángel Calleja, 10; D. Manuel Corral, 25; D. Miguel Ruiz, 10; D. José Dorronsoro, 10; D. Antonio Avila, 2; D. Juan Nuñez, 3; Sra. viuda de Melo, 5; Sra. viuda de José Ojeda, 5; D. Lucio de la Puente, 5; D. Manuel Elizalde, 5; D. Gregorio Alegria, 5; D. José de Mella, 5; D. Isidoro Tricio, 5; D. Tomás Ortega, 2; D.^a María Ortega, 2'50; D. Baldomero M. de Velasco, 10; D. Hipólito Tobes, 10; D. Sebastian Sancho, 10; D. Hilario Anton, 10; D. Felipe Barrios, 1; D. Antonio Gimenez, 3; D. Francisco Rodriguez, 5; D.^a Josefa Herreros, 5; D. Julian Santa María, 5; D. Juan Villanueva, 5; D. Julian Martinez é hijo, 10; D. Hilario Martin, 5; D. Federico Martinez del Campo, 10; D. Mariano Martin y Campos, 10; D. Antonio V. García, 10.

Total, pesetas 4.194'25.

NOTA: Se rebajan de esta suma total diez pesetas del suscriptor D. Nicomedes Herranz, que puso quince pesetas en vez de cinco que era su deseo.

Quedan 4.184'25.

COMUNICADO.

Burgos 11 de Setiembre de 1880.

Sr. Director de EL PAPA-MOSCAS.

Muy señor mio y de mi consideracion: Rumores esparcidos por personas que no se atreven á sostenerlos ante los tribunales, perjudican el buen nombre del establecimiento de mi cargo, que lleva veinte y seis años de existencia, sin que nadie haya tenido que menoscabar su crédito y su preponderancia.

Por desgracia no faltan gentes que dán abrigo á las calumnias, y es de mi deber dirigirme á usted para, por medio de su acreditado periódico, protestar altamente contra esos rumores y despreciar los móviles que impulsan á esos seres que tendrán en poco su honra cuando así quieren molestar la agena.

Conste, pues, que mi establecimiento está fuera de las malas intenciones, de las miserias, de la envidia y de la calumnia: su larga vida, su crédito, y el favor que el público le dispensa, aseveran mi protesta.

Dispense usted, Sr. Director, la molestia que le causa con este motivo su affmo. s. s. q. b. s. m.—*Pedro Cabia y Miguel*.

SECCION DE ANUNCIOS.

Los señores que se suscriban á este periódico por seis meses, antes del 15 de este presente mes, tendrá opción á adquirir gratis el «Almanaque del Papa-moscas para 1881», valor de 6 reales, regalo que corresponde á todos los señores suscritores que en la actualidad figuran en las listas de esta publicacion.

La Economía. — Fábrica de calzado de Hilario Bustamante, calle de la Paloma, núm. 36, frente á los portales, Burgos. — El dueño de esta nueva Fábrica de calzado ofrece al público sus servicios, como tambien un gran surtido de calzado confeccionado ya, para caballeros, señoras y niños, á precios muy reducidos, para lo cual no ha escaseado sacrificio alguno. — Y para que el público pueda desengañarse, se le dá á conocer una ligera reseña de los precios corrientes de esta Fábrica.

PARA CABALLERO. — Botas de montar, piel de vaca, dos punteados, 130 reales. — Id. de id. de becerro, dos punteados, 100. — Botinas, piel vaca, doble suela, punteada, 48. — Id. mate, tres suelas, 50. — Id. mate doble suela, punteada, 48. — Id. mate y becerro, tres suelas, 44. — Id. mate y becerro, dos suelas punteadas, 40. — Id. becerro, una pieza y tres suelas, 44. — Id. becerro, una pieza y dos id., 40. — **PARA SEÑORA.** — Botas mate calado de terciopelo, 44. — Id. mate y cartera, 40. — Id. mate pala de id., 38. — Id. satén y charol, con cartera, 40. — Id. satén y charol, lisas, 38. — Id. sagren, pala charol, 32. — Id. cabra, bigotera, charol, 30. — Id. cabra, id. id., 28. — Id. cabra, puntera charol, 24. — Id. cabra, lisas, 23. — Hay además un calzado para niños, á precios muy reducidos. — Tambien se hace calzado de encargo á los mismos precios, como igualmente toda clase de composturas. — Se advierte que el calzado y materiales son de primera clase. — **NO OLVIDARSE.** — Paloma, 36, frente á los portales, BURGOS.

En el «Café Recreo de la Isla» se venden los géneros siguientes:
Licores de todas clases.
Vinos generosos.
Azúcar pilon.
Id. florete.
Café y té.
Además hay otros objetos, y todos se venden á precios reducidos. 0-2

Julian Gonzalez Angulo, Marmolista, calle de Fernan-Gonzalez, núm. 23. Habiendo recibido un gran surtido de mármoles blancos y de colores de las mejores canteras de Bélgica, Carrara y Francia, ofrece nuevamente al público su antiguo obrador, donde hallará toda clase de tapas de consolas, veladores, lavabos, aparadores, mesas de noche, de café, fregaderos, morteros, baldosas para gabinete etc. Lápidas de todas clases, lisas y de molduras, con una rebaja de un 15 por 100. 25-10

¿Por qué coser á mano?



ACUDID A BURGOS
44 Espolon 44
donde por
10 RS. SEMANALES,
sin entrada, aumento, ni adelanto alguno, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de la
COMPANIA FABRIL SINGER,
DE NUEVA YORK.
Sucursales en todas las capitales de provincia.

Las 20.000 prendas. — Paloma, 28, y Sombrerería, 21, Burgos. — Para todas las estaciones del año. — Gran tienda de ropas hechas en competencia con todos los bazares de España. Ropas para artifices: cualquier obrero puede vestirse por el ínfimo precio de 18 rs.: 500 capas y Carriks de todas clases. El dueño nada ha escaseado para dotar á Burgos de un establecimiento de ropas procedentes de las mejores fábricas. — Paloma, 28, y Sombrerería, 21.

Vista-hermosa. — Habiendo terminado el día 14 de Agosto el contrato de arriendo del merendero titulado de Vista-hermosa, situado en el paseo de los Pisones, de esta Capital, se admiten proposiciones para el nuevo arriendo en casa de su dueño, calle de Miranda, núm. 13, principal, donde se podrán enterar de las condiciones los que deseen solicitarle. 0-6

Francisco de Goenaga. — Compra toda clase de objetos antiguos, con especialidad tapices, bordados, escritorios de talla y de embutidos, esmaltes, marfiles, plata labrada, relojes, cuadros al óleo, libros desde el año 1400 al 1600 y demás objetos de tiempos remotos. — Huerto del Rey, 9, Burgos. 12-3

Academia de señoritas dirigida por D.^a Eladia Sancho. — Se enseña toda clase de labores referentes á su sexo y se preparan Maestras de enseñanza superior y elemental: está establecida calle de Cantarranas, núm. 2, primero y segundo piso. 10-5

En la calle de San Gil, número 3, se arrienda un taller y habitación. En el segundo piso de la misma casa informarán. 2-1

La Peluquería de Pardo se traslada, desde el 1.^o de Setiembre, á la plaza de Prim, tienda que ocupó el Sr. Arveras, donde ofrece sus servicios y construcción de toda clase de obra perteneciente á su arte, con la puntualidad, esmero y perfeccion que tiene acreditado. 0-3

La Zapatería de Félix Rodríguez, que se hallaba en la calle de la Lencera, núm. 9, se ha trasladado á la de la Paloma, galería de la Catedral, Burgos. 6-2

Afinador de Pianos, pro-cedente de la fábrica de Samaniego de Madrid, calle de Santander, núm. 9, pral., Burgos. 0-3

La Fama. — Fábrica de calzado de Faustino Santa María, calle de la Paloma, galerías de la Catedral, Burgos. — Se hace toda clase de calzado con equidad, puntualidad y buen gusto. Gran surtido en calzado para señoras caballeros y niños.

Nota de precios. — Para caballeros: Botas de montar, de piel vaca, 140 rs.; id. id. de becerro, 100; botinas de mate, dos suelas, 48; id. id. de becerro, id., 40; id. id. piel de vaca, 48; zapatos de lona, varios dibujos, 30. Para señoras: Botas de mate y charol, 38 rs.; id. mate, pala de lo mismo, 38; id. de sagren, 32; id. de cabra, pala de charol, 30; id. id., pala de lo mismo, 28; id. de cabra, lisas, fuertes, 23 rs.

Gran surtido en calzado para niños, en relacion con los demás precios. Se hace á la medida que se encargue á los precios indicados. — 10

La Veneciana, admirable preparacion sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.^a Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.^a Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.^a No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y no dañar lo mas mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albacete, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, Espolon, 44, perfumería y peluquería de Conde; Bilbao, comercio de D.^a Ramona Jáuregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, Sres. Roig hermanos; Cádiz, en la Redaccion de «La Palma»; Ferrol, Real, núm. 137, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Logroño, Mercaderes, 20; Murcia, Jarro, 5; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Oviedo, comercio del Sr. Cassielles; Pamplona, Calceteros, 1; Palencia, Mayor, 108, principal; Santander, Blanca, 10, guantería; Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Valencia, calle de San Vicente, 22, y Sombrerería, 5, boticas.

Los pedidos al por mayor dirigirse al único depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa, y Madera Baja, 8, principal.

Su precio, 12 reales frasco en toda España. Grandes descuentos al pos mayor.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA
DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA
EN BURGOS.

Este Colegio, que tan buenos resultados prácticos ha obtenido en los cinco años que lleva de existencia, y en el cual no se ha omitido sacrificio de ningún género para colocarlo á la altura de los primeros de su clase, contando en la actualidad con todo el material científico que requiere la 2.^a enseñanza, especialmente en las asignaturas de Física y Química, é Historia Natural, y Profesores adornados de títulos académicos en las respectivas facultades de Letras y Ciencias, admite para el próximo curso de 1880 á 81 alumnos internos, medio-pensionistas y externos. La pension de los primeros será de 500 pesetas, por todo el curso, esto es, desde el 1.^o de Octubre á 30 de Junio, incluso la enseñanza y el lavado y planchado; 300 los medio-pensionistas; y los externos pagarán 10 pesetas al mes por una asignatura, 12⁵⁰ por dos, 15 por tres, 17⁵⁰ por cuatro, 3 pesetas los de enseñanza elemental, y 5 los de superior. El que desee adquirir datos sobre la admision de colegiales, puede dirigirse á la Secretaría del mismo, remitiéndose reglamentos á todo el que lo solicite. 6-5

LA CURA ANTISÉPTICA

expuesta especialmente segun el

MÉTODO DE LISTER

por el caballero J. N. de Nussbaum, profesor de clínica quirúrgica en la Universidad de Munich, médico agregado al E. M. del ejército bávaro etc., y traducido del francés por D. Emilio Reina y D. Gonzalo Angulo, doctores en medicina y cirugía.

Sevilla—1880.—Un tomo de 200 páginas, 3 pesetas.

Imprenta y Librería de S. Rodriguez Alonso,
BURGOS.

Anticlorótico Wilase, el medicamento más eficaz para la radical curacion de la clorosis, anemia, amenorrea, dismenorrea, blenorreas, opilacion, aumento ó disminucion de la menstruacion, empobrecimiento de la sangre, flujos blancos, etc.—Precio, 10 rs. caja. Farmacia de Llera, Burgos; E. Alonso Ojea, Valladolid.—Se remiten por correo, mandando 11 rs. en sellos.

AGUA DE SELTZ

á real sifon;
abono de doce sifones, 10 reales.

FARMACIA DE LLERA,
BURGOS.

Sales para baños de mar en casa, extraídas de las plantas marinas de la costa asturiana que mas abundan en principios medicinales, por D. R. Corral y Lastra, farmacéutico en Cudillero (Asturias), individuo de la sociedad española de Historia Natural, premiado en la Exposicion regional leonesa de 1876. Estas sales son preferidas por los mas distinguidos profesores del reino y extranjero, en razon á las grandes cantidades de yodo y bromo, principios altamente medicinales que contienen, y las únicas que se venden en cajas, cuyo esmerado envase las preserva de la humedad atmosférica, facilitando su conservacion.

Caja de un kilo (un baño) 8 reales

Unico depósito en Burgos, farmacia de Llera, plaza Mayor, 34.

GRAN TALLER FOTOGRAFICO,

PASEO DE LA ISLA, 31.

Se hacen con perfeccion

ampliaciones, reproducciones, copias arqueológicas, grupos, vistas y retratos.

Precios actuales:

Tamaño de la prueba	24 x 30,	10 pesetas;	copias 5 pesetas.	
Id.	id. 30 x 45,	15 id.;	id. 10 id.	
Busto, tamaño natural	45 x 60,	20 id.;	id. 15 id.	
Id.	id. 60 x 90,	40 id.;	id. 25 id.	
Tarjeta-recuerdo	10 id.;	seis id.	23 id.	
Tarjeta-album	7 ⁵⁰ id.;	id. id.	15 id.	
Tarjeta pequeña	5 id.;	id. id.	10 id.	

Tres retratos-album, 8 pesetas. — Tres retratos pequeños, 3 pesetas.

Toda tarjeta pequeña puede reproducirse al tamaño natural. Especialidad en retratos de niños.

INCLAN, artista fotógrafo.

IMPRESIONES

DE LUJO Y ECONÓMICAS;

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS COMERCIALES.

S. RODRIGUEZ ALONSO,

Pasaje de la Flora.

En la Llana de Afuera, núm. 15, piso 4.^o, se necesita una chica para guarnecedora. 4-1

D. Toribio Martinez Go-mez, Procurador de la Excm. Audiencia y demás Tribunales de esta Capital, que vivía en la calle de Cantarranas, núm. 19, se ha trasladado á la de San Juan, 11 y 13, 3.^o, donde ofrece sus servicios y habitacion. 0-3

En el establecimiento del

Sr. Cortezon, calle de la Sombrerería, se han recibido y se expenden los géneros siguientes:

Moscatel de 1. ^a botella	8 reales.
Id. de 2. ^a	7 «
Málaga de 1. ^a	8 «
Id. de 2. ^a	7 «
Jerez de 1. ^a	9 «
Id. de 2. ^a	8 «

Hay otra variedad de vinos y licores.

NOTA: Devolviendo el casco, se rebaja un real.